



Un club engagé et responsable

Pour notre vie quotidienne, nous avons besoin de la Terre. Devenir éco-citoyen, c'est agir ensemble pour ne plus la dégrader, mieux partager ses ressources et les économiser afin que les prochaines générations puissent en profiter. Mais c'est aussi faire preuve de solidarité avec les personnes qui nous entourent. Nous pouvons agir individuellement ou collectivement :

- ✓ par des gestes simples et des actes au quotidien,
- ✓ des comportements et des choix plus responsables,
- ✓ par la participation citoyenne au changement vers plus de justice, de solidarité, de qualité de vie, de durabilité, de démocratie.

Une participation citoyenne

Le Pontault-Combault Handball Club, association sportive de Seine-et-Marne, compte 17 équipes dont une professionnelle qui évolue en Pro D2. L'objectif affiché est de remonter au plus haut niveau, en LNH, et de faire du PCHB un grand club francilien, grâce à l'appui de ses partenaires, et de la Municipalité qui apporte un soutien sans faille depuis le début. Le PCHB a aussi pour vocation de former des jeunes et moins jeunes à la pratique du handball.

En 2011, le club souhaite élargir son rôle social et lance un grand projet d'engagement éco-citoyen autour de deux axes :

- ✓ la sauvegarde de l'environnement par un respect d'éco-gestes au quotidien
- ✓ l'aspect social par une participation citoyenne vers plus de justice, solidarité, qualité de vie, démocratie et de vie "ensemble".



PONTAULT-COMBAULT HANDBALL

Espace Roger-Boisramé
85-89, avenue Charles Rouxel
77340 Pontault-Combault
Secrétariat : 01 60 29 18 07
(14h à 18h, du lundi au vendredi)

Président : Olivier Bianchi.
Tél. : 06 74 05 17 71

www.pontault-handball.com

La charte du joueur éco-responsable

Le 12 février 2011, Emilie Aubry, marraine de l'opération, journaliste d'ARTE, lance la campagne sur les éco-gestes avec pour objectif de sensibiliser les 300 licenciés du Pontault-Combault Handball Club aux gestes à adopter dans leur vie privée (économies d'eau et d'énergie) et dans leur activité sportive (comportement citoyen). Cette campagne s'appuie sur la diffusion d'un document remis à chaque adhérent de l'association : la charte Eco-responsable.

- 1 Je pense à éteindre la lumière (vestiaires, toilettes).
- 2 Je ne gaspille pas l'eau (douche, robinet).
- 3 Je ramasse mes déchets et respecte le tri sélectif.
- 4 Je respecte le jeu, les joueurs et les arbitres.
- 5 Je fais tout pour gagner, mais j'assume la défaite.
- 6 Je refuse la violence, la tricherie, toute attitude déloyale.
- 7 J'écoute et respecte mes éducateurs.

Des actions concrètes

Le PCHB met en œuvre un programme d'actions concrètes sur l'axe Eco-citoyen :

- 1 Tri sélectif des déchets : opérations de collecte de produits usagés.
- 2 Economie d'énergie : affichage des règles de non gaspillage (eau, électricité...)
- 3 Déplacement : création d'un blog "voiturage" sur le site Internet du club
- 4 Club responsable : création d'un maillot de Pro D2 réalisé avec de la teinture à l'eau, utilisation de la colle lavable à l'eau, restriction des impressions de documents...

Dès 2011, le PCHB se propose de porter toutes ces valeurs dans la ville et dans le département en organisant des relais écocitoyens pour les enfants de moins de huit ans.

Le PCHB met en œuvre un programme d'actions sur l'axe Solidarité :

Les valeurs que le handball véhicule sont des atouts dont la jeunesse peut bénéficier. Le club entend s'impliquer dans la vie de la cité, en jouant un rôle actif au travers d'actions concrètes :

- 1 Inviter à chaque match de l'équipe professionnelle des associations sportives ou des clubs du département, soigner leur accueil, organiser des séances d'autographes.
- 2 Inviter à chaque match de l'équipe professionnelle et aller les chercher au CNRO, les personnes à mobilité réduite qui souhaiteraient assister aux rencontres.
- 3 S'impliquer dans l'éducation des plus jeunes, au travers de valeurs de solidarité, de tolérance et de respect que le handball peut véhiculer. Les porter dans la ville et le département en organisant des initiations et des tournois de minihand.
- 4 Organiser un événement sportif porteur du message éco citoyen du club dans le département de Seine-et-Marne : Combault Eco Tour.
- 5 Organiser une Journée de la Solidarité avec l'implication des joueurs pros.

Vous partagez nos valeurs ?

Rejoignez-nous et relevons ensemble ce défi